



La Universidad promueve una fundación para unir lazos con Chile

La Usal es patrono fundador de la nueva entidad que se presenta el 8 de marzo

OMAR CASTRO
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca colaborará de lleno en el estrechamiento de las relaciones y los lazos entre Chile y España. Así lo destacó ayer el embajador del país americano en España, Sergio Romero Pizarro, en su visita a la institución académica salmantina para firmar un convenio y participar en la apertura de la segunda edición del Curso Internacional de Derecho Romano de la Usal.

Instantes antes de inaugurar este programa, en el Paraninfo del Edificio Histórico, Romero Pizarro explicó que el próximo día 8 de marzo se presentará en Madrid la nueva Fundación España-Chile, de la que la Universidad salmantina será patrono fundador.

Esta nueva entidad tiene por objetivo "elevar y profundizar" las relaciones entre Chile y España para que éstas se desarrollen "a nivel de Estado, y no de Gobierno", teniendo presentes todos los ámbitos, desde el político y el económico al cultural, científico, artístico y universitario, explicó el embajador chileno.

El acto oficial de presentación de esta nueva institución bilateral entre el país andino y España será el día 8 de marzo en Madrid, presumiblemente en el Hotel Ritz, y contará con la presencia, ya confirmada, del presidente chileno, Sebastián Piñera, y se espera que también con la del rey Juan Carlos, avanzó Romero.

La puesta en marcha de esta



De izquierda a derecha, el embajador de Chile, el rector y el director de la Fundación General de la Usal, ayer.

ALMEIDA

fundación nace por la "voluntad" de ambos países de "estar cada vez más cerca" y, según relató el embajador chileno en España, nace ya con el apoyo de grandes entidades privadas e instituciones públicas de todo tipo, entre las que se encuentra la Universidad de Salamanca.

Reflejo académico

Sergio Romero Pizarro recordó los estrechos "vínculos y raíces" que Chile tiene con la Universidad de Salamanca, haciendo hincapié en que la primera universidad del país americano, la de Santo Tomás de Aquino (antecesora de la actual Universidad de Chile), creada en 1622, se fundó tomando como modelo los esta-

tutos y el funcionamiento de la institución académica salmantina, como se hizo en buena parte de los países americanos.

Además, destacó que el Gobierno chileno contribuye a "preservar el acervo cultural e histórico" que une a ese país con España a través de la Cátedra Chile, que se desarrolla precisamente en el seno de la institución académica salmantina.

Al respecto de esa estrecha relación entre el país andino y la Universidad de Salamanca, el Curso Internacional de Derecho Romano que ayer se inició cuenta con numerosos matriculados chilenos, tal y como destacó el rector, Daniel Hernández Ruipérez, instantes antes de abrir el pro-

grama. Por su parte, la directora del curso, la catedrática Amelia Castresana, destacó el nivel de "expertos a nivel mundial" de los profesores participantes.

Primera crónica sobre el país

Por otra parte, aprovechando su visita de ayer a Salamanca, el embajador chileno y el rector firmaron un convenio para realizar una edición facsimilar de *Historica relacion del reyno de Chile y delas misiones, y ministerios que exercita en el la Compañia de Iesus*, de Alonso de Ovalle, obra que se custodia en la Biblioteca General Histórica de la Universidad salmantina y que constituye la primera crónica dedicada íntegramente a Chile, escrita en el siglo XVII. ■